

浄土宗 撰取山 念佛寺 寺報

撰取

第29号

長い梅雨

うっとうしい日が続きます。7月31日に四国は梅雨明け宣言がなされたと報じられておりました。しかし、中国地方はまだ梅雨が明けません。長い雨と集中的な雨で、7月下旬には山口県や福岡県で土砂崩れなどで亡くなられた方もありました。



ボタンヅル（牡丹蔓）。
★2002年8月20日撮影 ★新庄村

27日は群馬県で竜巻なども起きています。地球温暖化の影響でしょうか、以前にはあまり見られなかった自然災害も多くなってきたようです。

盆施餓鬼のお知らせ

8月16日（日）
10時30分～

念佛寺本堂にて檀家の皆様方、お誘いあい御参詣ください。なお世話人の方は担当地区の参加者数を、十三日までに寺にご報告ください。

ことば

乃至群生普潤

この語句は塔婆の裏に書くことがあります。

「乃至」というのは極

限を示す語で、「くまで」という意味。「群生」は一般的には土地に生える植物などのことですが、多くの生類、世に生を受けた者、人々、衆生のことです。「潤」はうるおす、恵みを施すこと。

したがって、仏の教えは一切衆生に至るまで、あまねく利益の恵みを施し極楽浄土に導いてくださる、というこじです。

観經序分義卷第二には「法潤普撰群生」すなわち「法潤遍く群生を撰す」という表現があります。

Q & A

Q お盆にナスやキュウリで牛馬の形をしたものを作ったのを見たことがありますか、何か意味があるのですか？

A 盆棚（精霊棚）に茄子や胡瓜あるいは瓜で牛や馬を作る風習があり

ます。地方によって意味合いは変わっているようです。一方に精霊、他方には荷物を載せるのだといます。また、十三日の「迎え盆」の時に早く迎える気持ちで迎え馬とし、十六日の「送り盆」の時にゆっくり帰ってもらう気持ちで送り牛とする地方もあります。

お盆は七月十三日から十六日までの四日間先祖の霊を迎えて祭る行事です。もとは陰暦七月の旧盆でしたが、今は陽暦の七月または八月の「月遅れの盆」が中心です。旧暦七月を「盆月」と言っていた一ヶ月間の長期にわたるものでした。中国では七月一日（今年は八月二十日）を「開鬼門」として地獄の門が開く日（釜蓋朔日と言います）、地



オタカラコウ（雄宝香）
2002年8月20日撮影 ★新庄村

獄の釜の蓋が開く日）、七月三十日が「関鬼門」といって地獄の門が閉まる日とされ、この期間は孤魂、幽鬼がさまよう月とされました。

編集後記

葉が牡丹の葉に似るからボタンツル（センニンソウ属）。防虫剤や香料に使用される竜脳香に似た根茎の香りがある宝香。仙人の力や宝に惹かれますね。

ホームページ「浄土宗撰取山念佛寺とfolklore」も684,769人の訪問を受けました。

URL <http://www.can-chan.com/> <mailto:t-can@vp.tiki.ne.jp>

ホーム/参道の写真/境内（ゲーム）/本堂/寺子屋/鐘楼/庫裏の7つの入り口